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Abstract (en)
The device (1) has a heat exchanger comprising heat exchanger slats, and an air inlet (9) provided for ambient air. An air outlet (10) is provided
for supply air entering into an area (2), where a longitudinal extension direction of the slats runs right-angle to an air outlet direction (19) of the air
outlet. The heat exchanger has heat exchanger tubes that comprise heat exchange sections and deflection sections. The slats extend over the entire
breadth of a housing. The air inlet has a demountable and air-permeable air inlet covering i.e. air inlet grid.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein lufttechnisches Gerät (1) zur Belüftung und/oder Klimatisierung eines Raumes (2) eines Gebäudes, insbesondere eines
Hotelzimmers (3) eines Hotels, mit mindestens einem, Wärmetauscherlamellen (29) aufweisenden Wärmetauscher (15), mindestens einem
Lufteinlass (9) für Raumluft (14) und mindestens einem Luftauslass (10) für in den Raum (2) eintretende Zuluft (52). Es ist vorgesehen, dass das
Gerät (1) als Induktionsgerät ausgebildet ist und dass die Längserstreckungsrichtung der Wärmetauscherlamellen (29) des Wärmetauschers (15)
quer, insbesondere rechtwinklig oder nahezu rechtwinklig, zur Luftaustrittsrichtung (19) des Luftauslasses (10) verläuft.
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